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Niederschrift 
 

über die 2 Sitzung des Schulausschusses des Amtes Föhr-Amrum am Mittwoch, dem 
16.05.2007, im Sitzungssaal der Amtsverwaltung. 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 14:00 Uhr - 15:20 Uhr 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Heinz Lorenzen    
Herr Ulrich Bork  ab 14:08 Uhr 
Herr Arfst Christiansen    
Herr Cornelius Daniels    
Herr Klaus-Gustav Düsterhöft    
Herr Arno Hansen    
Herr Christian Klüssendorf    
Herr Matthias Kummerow    
Herr Erk Winkler    
 zusätzlich anwesend 
Frau Heidi Braun    
Herr Walter Jacobsen  Amtsvorsteher, ab 14:06 Uhr 
 von der Verwaltung 
Frau Renate Gehrmann    
Herr Daniel Schenck  Schriftführer 
Herr Christian Stemmer  Bau- und Planungsamt 
 Gäste 
Herr Dr. Manfred Hinrichsen  stellv. Schulleiter Gymnasium Insel Föhr
Herr Jens Jessen  stellv. Schulleiter Öömrang Skuul, Nebel
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 

Tagesordnung: 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit 

 2 .  Genehmigung der Niederschrift über die 1. Sitzung 
 3 .  Einwohnerfragestunde 
 4 .  Beratung und Beschlussfassung über den Vertrag zur Übertragung der Schulträgerschaft 

des Gymnasiums Insel Föhr 
Vorlage: Amt/000016 

 5 .  Sachstandsbericht zu den Baumaßnahmen der amtsangehörigen Schulen 
 5.1 .  Dachsanierung der Grundschule Süderende 
 5.2 .  Umbau und Sanierung der Öömrang Skuul Nebel 
 6 .  Antrag der Fraktion die Grünen bezüglich Maßnahmen zur Reduzierung des 

Energieverbrauches 
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 7 .  Verschiedenes 
 7.1 .  Zukunft der Schulverbandes 
 7.2 .  Richtfest 
 7.3 .  Teilnahme der Schulleiter an Sitzungen des Schulausschusses 
 7.4 .  Regionalkonferenz zur Umsetzung des neuen Schulgesetzes 
 7.5 .  Zeitplan zur Einrichtung der Offenen Ganztagsschule am Schulzentrum Föhr 
 
 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der 

Beschlussfähigkeit 
  

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und die 
Anwesenheit fest. Der Ausschuss ist aufgrund der anwesenden Mitglieder 
beschlussfähig. 
 
 

 2. Genehmigung der Niederschrift über die 1. Sitzung 
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor. Die Niederschrift über die 1. Sitzung gilt somit als 
genehmigt. 
 
 

 3. Einwohnerfragestunde 
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 

 4. Beratung und Beschlussfassung über den Vertrag zur Übertragung der Schul-
trägerschaft des Gymnasiums Insel Föhr 
Vorlage: Amt/000016 

  
Frau Gehrmann berichtet anhand der Vorlage und geht auf einige Punkt detailliert ein. 
Im Anschluss daran kommt die Frage auf, ob das Kreisbauamt auch den 4. Bauabschnitt 
der Fassadensanierung abwickeln solle. Nach kurzer Diskussion stellt der Vorsitzende 
dies zur Abstimmung: 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Der Schulausschuss spricht sich dafür aus, dass das Kreisbauamt die Planung für den 4. 
Bauabschnitt der Fassadensanierung abwickeln solle. Die Bauaufsicht für diese 
Maßnahme soll jedoch vor Ort durch das Bau- und Planungsamt wahrgenommen 
werden. 

Weiterhin stellt der Vorsitzende zur Abstimmung, dass im Falle eines Verkaufs vor dem 
31.07.2021 der Kreis NF mit 46,5% am Verkaufserlös beteiligt werde. Dies betrifft nur 
die baulichen Anlagen, Inventar etc. zum Zeitpunkt der Übergabe an das Amt Föhr-
Amrum. Alle danach getätigten Investitionen des Amtes Föhr-Amrum werden im 
Vorwege abgezogen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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Folgende redaktionelle Änderungen sind im Vertrag noch aufzunehmen: 

- Auf der Seite 4 bei Buchstabe d) muss es heißen 46,5%. 

- Auf Seite 5 bei Buchstabe e) muss es nicht Verbandsauflösung, sondern Amtsauflösung 
heißen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Der Schulausschuss empfiehlt dem Amtsausschuss, die Schulträgerschaft des 
Gymnasiums Insel Föhr zum 01.01.08 auf der Grundlage des beigefügten 
Vertragsentwurfes, unter Berücksichtigung der zuvor genannten Änderungen, auf das 
Amt Föhr-Amrum zu übertragen. 
 
 

 5. Sachstandsbericht zu den Baumaßnahmen der amtsangehörigen Schulen 
  
 5.1. Dachsanierung der Grundschule Süderende 
  

Herr Stemmer berichtet, dass die Planungen über die Dachsanierung der Grundschule 
Süderende noch in Bearbeitung seien. Zunächst müsse allerdings noch der Grundsatz-
beschluss zum Schulstandort geklärt werden. Die Ausführung wird dann im 2. Halbjahr 
2007 erfolgen. 
 
 

 5.2. Umbau und Sanierung der Öömrang Skuul Nebel 
  

Herr Stemmer informiert über die Umbau- und Sanierungsarbeiten der Öömrang Skuul. 
Da zwei integrative Kinder im nächsten Schuljahr eingeschult werden, sind ent-
sprechende Umbauarbeiten zu tätigen. Einerseits müssen der Eingang, der Klassenraum 
und das WC barrierefrei werden, andererseits muss aufgrund der Hörbehinderung eines 
Kindes die Akustik verbessert werden. Die Ausführung dieser Arbeiten ist ab der 26. 
KW geplant.  

Herr Seiler habe diese Maßnahmen im Zuschussantrag aus dem Schulbau- und 
Sanierungsprogramm angemeldet. Sollte dies berücksichtigt werden, so Herr Stemmer, 
läge die Förderung bei 25%. Bei Ablehnung könnte möglicherweise ein Zuschuss über 
den Kreis NF beantragt werden.  
 
 

 6. Antrag der Fraktion die Grünen bezüglich Maßnahmen zur Reduzierung des 
Energieverbrauches 

  
Der Vorsitzende trägt den Antrag der Fraktion die Grünen bezüglich Maßnahmen zur 
Reduzierung des Energieverbrauches vor. Einige Ausschussmitglieder äußern sich 
positiv zu dem Antrag, da dies nicht nur Einsparungspotenzial beinhalte, sondern die 
Schüler im Umgang mit Energie sensibilisiere. Es wird deutlich gemacht, dass bei der 
Errechnung einer Ersparnis jedoch der geleistete Aufwand (z.B. Modernisierung) 
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berücksichtigt werden müsse.  

Es werden auch Zweifel an der Idee geäußert. So könne es z.B. nicht sein, dass im 
Winter die Heizung um 14:00 Uhr abgestellt werde. So könnten keine Aktivitäten in der 
Schule stattfinden.  

Im Anschluss der Diskussion stellt der Vorsitzende den Antrag zur Abstimmung: 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen  2 Nein-Stimmen 
 
Das Amt Föhr-Amrum als Schulträger unterstützt Maßnahmen zur Reduzierung des 
Energieverbrauches in den Schulgebäuden (incl. Sporthallen), indem es die erzielten 
Kosteneinsparungen zur Hälfte den jeweiligen Schulen überlässt.  
 
 

 7. Verschiedenes 
  
 7.1. Zukunft der Schulverbandes 
  

Auf Nachfrage teilt Frau Gehrmann mit, dass der Schulverband noch nicht aufgelöst sei 
und dass die Schulverbandsversammlung in diesem Jahr noch 1-2 Mal tagen werde. 
Weiterhin werden die Aufgaben des Schulverbandes (Bewirtschaftung und Einrichtung) 
noch wahrgenommen. 
 
 

 7.2. Richtfest 
  

Bezüglich des Richtfestes für den Anbau am Schulzentrum Föhr gibt es eine negative 
Äußerung zu der fehlenden Information bzw. Einladung an die Schulverbandsver-
sammlung. Amtsvorsteher Jacobsen teilt hierzu mit, dass der Termin zu kurzfristig 
angesetzt wurde, um im größeren Rahmen zu feiern. Dies solle dann mit der 
Eröffnungsfeier nachgeholt werden. 
 
 

 7.3. Teilnahme der Schulleiter an Sitzungen des Schulausschusses 
  

Auf Nachfrage teilt Frau Gehrmann mit, dass die Schulleiter künftig zu den Sitzungen 
des Schulausschusses eingeladen werden. Weiterhin soll es einen TOP „Bericht der 
Schulleitung“ geben. 
 
 

 7.4. Regionalkonferenz zur Umsetzung des neuen Schulgesetzes 
  

Die Regionalkonferenz zur Umsetzung des neuen Schulgesetzes soll Mitte Juni 
stattfinden. Frau Gehrmann sagt eine Einladung des Schulausschusses zu dieser 
Konferenz zu. 
 
 

 7.5. Zeitplan zur Einrichtung der Offenen Ganztagsschule am Schulzentrum Föhr 
  

Es wird sich nach dem Zeitplan für die weiteren Arbeiten bezüglich der Offenen 



 5

Ganztagsschule im Schulzentrum Föhr erkundigt. Zur Klärung dieser Fragen wird an 
Herr Then verwiesen.  
 
 

 
 
 
 
 

Heinz Lorenzen Daniel Schenck 
 


